

# INFORMACION TELEFONICA

LO QUE PUEDE DECIRSE...

## Nuestras tropas se han apoderado de Segangan

(Información telefónica de nuestro redactor-corresponsal Emilio Herrero)

### LOS MOROS TIENEN MIEDO

El viernes se presentó al general Sanjurjo una comisión de unos 300 moros, capitaneados por un caid. Dijeron ser de la cábila de Mazuzá y que iban a solicitar el «amán».

Prometieron que también se someterían otros muchos cabileños por la parte del río Kert. Sanjurjo, después de oírlos, les dijo que lo pondría en conocimiento del Alto Comisario, y efectivamente, el general ha dado cuenta de esto a Berenguer.

Alrededor de esta noticia, que es absolutamente cierta, y nadie puede dudar, se dice —y parece que tiene fundamento— que los moros sufrieron tan duro castigo estos días, y, sobre todo el domingo, que empiezan a tener serios temores, y antes de que se les castigue más y les quiten sus parajes, piden perdón y ofrécese sin condiciones.

Abd El Krin presenció las operaciones desde la zona de Allaten.

El enemigo, cuando ya terminaba el repliegue, hizo uso de un heliógrafo, es decir, hacía cosas raras con un heliógrafo desde la falda del monte Imat. En este monte, que tenía diferentes edificaciones, las quemaron al huir.

También por confidencias autorizadas se sabe que en el campo moro aumenta el pánico, porque los rifles creían a España incapaz de esto, y al verlo temen.

Sobre todo no se atreven a meterse en las trincheras.

Dicen que los españoles nunca han estado tan «arruocosa» como ahora.

### CUMPLIMENTANDO AL REY

Ha cumplimentado al rey el comandante del Rey, señor Navarro, que va a sustituir al comandante Reina.

También ha cumplimentado al monarca el suboficial de complemento don Rafael Sánchez Guerra, que vuelve a incorporarse al ejército de Marruecos.

### DICEN UNOS PRISIONEROS

A Melilla han llegado cinco españoles

que han estado prisioneros en la cábila de Guelaya.

Afirman que es grande el desaliento entre los rebeldes.

Por otra parte, las confidencias dignas que proceden del campo coinciden en afirmar que el desaliento entre los rebeldes es grande y que su descontento

cuatro ruedas con destino al ejército de operaciones.

### AEROPLANOS PARA EL EJERCITO

Hasta la fecha, y por medio de la Comisión nombrada al efecto, han sido regalados al Ejército 22 aviones de los tipos fijados por la Aeronáutica militar.

### La victoria es nuestra

## - La conquista de Segangan -

Aunque el parte oficial facilitado anoche en el ministerio de la Guerra asegura que no ha habido novedad en la zona de Melilla, el señor Maura ha manifestado que tiene noticias de que nuestros soldados han logrado apoderarse de Segangan, sin que los moros opusieran una gran resistencia.

A la hora de dar esta conferencia se carece de detalles, pero desde luego la victoria no ha costado grandes esfuerzos.

Nuestros soldados se han batido admirablemente, venciendo la oposición que hacían los cabileños y dando pruebas de un extraordinario arrojo.

cunde, como consecuencia de los muchos muertos y heridos que han tenido en los combates, especialmente en las operaciones de Sebt y Allaten.

Son muchas las fracciones de cábilas que quieren someterse, y estos deseos se acentúan especialmente desde que Abd El Krin abandonó Allixien para irse al Kert.

### LUCHAN ENTRE SI

Ha circulado insistentemente el rumor de que los cabileños de algunas partes de Guelaya, ante el durísimo castigo sufrido, están dispuestos a no luchar, originándose en el resto de la barca algunos encuentros entre ellos, habiendo tenido por ambas partes algunos muertos y heridos.

### UN REGALO

En Barcelona, el Banco Español del Río de la Plata ha entregado en el Parque de Artillería diez carros regimentales de

El detalle de los donativos es el siguiente:

Salamanca, dos D. H. 4; Zaragoza, dos D. H. 4; Murcia, tres D. H. 4; Cartagena, uno D. H. 4; Vigo, uno D. H. 4, y Avila, uno D. H. 4. Total, 10.

De este material ha sido ya entregado y se encuentra prestando servicio, una escuadrilla formada por seis aviones, dos de cada una de las tres primeras provincias citadas. El resto se halla pendiente del acto de la entrega al servicio de Aeronáutica, lo que tendrá lugar en breve.

Un donante que desea ocultar su nombre, la provincia de Badajoz con la suscripción iniciada por «El Noticiero Extremeño» y la de Granada, regalan aviones del tipo D. H. 9. Este material, que debe venir de Inglaterra, estará en disposición de ser entregado a fines del mes actual.

El señor Marquet ha regalado cinco aviones, y otro armado con tres ametralladoras; el señor conde de Godó, por «La

Vanguardia», de Barcelona, y don José Partiere, de Oviedo, otros tres, también con armamento que llevarán los nombres de «Asturias» número 2 y número 3, y cuya donación hacen dicho señor, los Bancos de Oviedo, Herrero y Asturiano de Industria y Comercio y la Compañía de Navegación Vasco-Asturiana, respectivamente. Estos aviones, construidos por la Casa Breguet, han empezado ya a ser enviados a España, y antes de fin de mes se hallarán en Sevilla, en el aeródromo de Tablada, adonde han sido destinados.

Están en relación con esta Comisión, e le han pedido datos sobre los tipos que convenga adquirir, Tenerife, Santander, Feruel, Guenca, Huelva, Valladolid, Jaén, Zamora, Málaga, el Aero Club de Barcelona y «La Tribuna», de dicha capital, y la Asociación de la Prensa de Logroño, iniciadora de la suscripción para el aeroplano Rioja; Ciudad Real y Madrid.

### VISITANDO UN HOSPITAL

El señor Maura, sin previo aviso, visitó ayer mañana, acompañado del subsecretario de la Presidencia, el Hospital de Sangre de San José y Santa Adela.

Conversó largamente con los heridos, para quienes don Antonio tuvo palabras de consuelo y patriotismo.

Los hospitalizados vitorearon al señor Maura, al ejército y a España.

### ¿ENTREGAN LOS CAÑONES?

Se dice que los rebeldes están dispuestos a entregar los cañones que tienen emplazados en el Gurugú, y los cuales dispararon por última vez.

### VOLUNTARIOS LEGIONARIOS

De la Habana han llegado a Cádiz 407 voluntarios españoles, cubanos, yanquis y franceses.

Un numeroso público que los esperaba los vitoreó.

Con la benemérita del castillo de Santa Catalina saldrán para Ceuta.

### UN CONVOY

Un tren blindado llevó, sin entorpecimiento de ningún género, un convoy a Segangan.

### EL CORTEJO DE ABD EL KRIN

Se han confirmado las noticias que enviamos sobre la presencia de Abd El Krin en el combate de Sebt; parece que, además de viajar acompañado de una escolta, se aloja en una valiosa tienda y lleva consigo cuantas comodidades pueda criados, cocineros, etc.

### MANIFESTACIONES DE MAURA

Al mediodía, el señor Maura, al salir de Palacio, manifestó que las noticias que se reciben de Melilla son tan buenas como las de ayer.

Agregó que se hacen los preparativos para proseguir el avance.

Terminó diciendo que ignoraba si el ministro de la Guerra, que está en Málaga, ha podido embarcar con rumbo a Melilla, toda vez que reina fuerte temporal.

### PORTE OFICIAL

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente parte oficial:

«El Alto Comisario comunica que la columna que manda el general Sanjurjo ocupó la posición del Avanzamiento, sin que los moros ofrecieran resistencia.

También ocupó otras posiciones que garantizan la seguridad de la primera».

### DECLARACIONES DE ALCALA ZAMORA

Ha regresado a esta corte procedente

### 30 EL HOMBRE QUE TODO LO CONSIGUE

EDUARDO HARO 31

dón absoluto. ¿Qué importa el camino seguido?, pensaba el aventurero. ¿No alcanza el perdón la pecadora de todos los días, la que va de unos brazos a otros por codicia, por lujuria, respondiendo a un grito de la carne o de la vanidad y la avaricia, con la mentira en los labios, el engaño en los ojos y la indiferencia en el corazón, si llega un día a lo más grande y lo más bello, si llega, al fin, a ser madre?... En las mujeres hay siempre un tesoro infinito de piedad. Perdonan siempre y saben comprender la pasión.

Pero esas misteriosas armonías que vibran en el corazón de las mujeres, habían llenado el de la encantadora Edith del suave amor hacia Carlos, el hombre sencillo y transparente, antítesis de Ernesto, y al que ella correspondía con la admirable firmeza de una resolución bien meditada.

VI

Mister Maxwell celebraba con fastuosidad el cumpleaños de Edith. Aquella noche, en los salones de su hotel de Ostende, se exhibía un

mundo brillante y poderoso. Todo era espléndido y completamente «nouveau jeu».

Ernesto presentó a Carlos en casa de mister Maxwell. Las entrevistas de los dos viejos amigos se habían sucedido en medio de una completa frialdad. No llegaron a confiarse sus impresiones íntimas, ni sus proyectos, ni sus orientaciones hacia el porvenir. De sus labios no salió el nombre de la mujer que poseía su amor.

Ernesto, en aquella noche de fiesta, buscaba la ocasión de hablar a solas con Edith, en un lugar apropiado. Al fin, en un saloncito donde había dispuestas algunas mesas de «brigde», y que se encontraba completamente solo logró realizar sus deseos.

—¡Usted, en mi casa!— exclamó Edith al verle ante ella.

—He sido invitado por mister Maxwell.

—¿De qué medio infame se ha valido usted para apoderarse de la voluntad de mi tío?

Me ha bastado decirle que estoy dispuesto a sacrificar mi vida por hacerla a usted feliz.

—Por última vez: renuncie usted definitivamente al indigno proyecto de conseguir mi mano. ¡Jamás, jamás, seré la esposa de un